

## CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N°41  
22 de Agosto de 2022

En La Higuera, siendo las 11: 52 del día Lunes 22 de Agosto de 2022, con la presencia de Presidente del Concejo Municipal el Alcalde don Yerko Galleguillos Ossandón, quien da inicio a la sesión ordinaria N°41 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Beatriz Hernández Azócar, Urbano Morales González, Oscar Aviléz Stuardo, Ivana Godoy Ahumada, de manera presencial. Ausente concejal Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones sesión ordinaria N° 40
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
  - 3.1 Modificación Presupuestaria N° 07/2022 área educación por \$ 360.804.000
  - 3.2 Celebración contrato de arriendo terrenos propiedad municipal Los Morros con Empresa WOM.
  - 3.3 Autorización para trámites de saneamiento terrenos propiedad municipal en Punta Colorada en favor de doña Uberlinda Barraza.
  - 3.4 Autorización para trámites de saneamiento terrenos propiedad municipal en Chungungo en favor de don Luis Luna.
  - 3.5 Programa Presupuestario Actividades Septiembre 2022.
- 4- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

## **En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones acta sesión ordinaria N°40 del Concejo Municipal**

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal Godoy sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°40

Se da término a punto 1 de la tabla

## **En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Formulario N° 07/2022 de modificación presupuestaria del Departamento de Educación, de fecha 9 de Agosto de 2022 por \$ 360.804.000
- Certificado Médico de Doctor Felipe Ramírez Letelier Hemato Oncólogo del Hospital de La Serena Ministerio de Salud, que da cuenta de condición de salud y reposo de concejal Roquer González Rojas por su enfermedad

Se da término a punto 2 de la tabla

## **En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria N° 07/2022 área educación por \$ 360.804.000.

Se presenta en sesión don Aliro Godoy Ramírez en su calidad de Jefe del Departamento de Educación subrogante

Presidente Galleguillos dice ¿Aliro a qué obedece esta modificación?

Aliro Godoy dice tiene que ver con que el Ministerio a través de los años ha dictado leyes que con los años profesores pasan a ser de contrata a titulares, la ley sale en Noviembre del año pasado y se aplica a partir de Marzo y se modifica la cantidad de docentes que eran contrata y pasan a ser titulares y esto es posterior a la estructuración del presupuesto, no son platas nuevas sino que se trasladan de un ítem a otro

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba,

Concejala Godoy aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, Godoy y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria N° 07/2022 área educación por \$ 360.804.000. **Acuerdo N° 225**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Celebración Contrato de Arriendo Terrenos Propiedad Municipal en Los Morros con Empresa WOM.

Presidente Galleguillos dice WOM tiene una necesidad de instalar una antena en el sector de Los Morros , aparte de la otra que tienen , WOM va a instalar una antena en el mismo lugar con un pequeño parque solar y paneles solares , además necesitan colocar otra antena y es porque están trazando como una carretera de señal, nos ofrecieron 20 UF, les pedí 40 UF durante 10 años, aceptaron son como \$ 1.200.000 mensuales y como excede las 500 UTM requiere acuerdo de Concejo y excede periodo alcaldicio también, tiene que ser dentro de la escuela Los Morros que es lo que tenemos saneado, hay que recordar que ya no es escuela, el Ministerio las excluyó y hoy son edificaciones municipales, las de Los Pajaritos y Agua Grande también

Mario Pizarro dice que la ley habla de que excede periodo alcaldicio, en su artículo 65º, habla de periodo más que de monto

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejala Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales Godoy, Morales, Aviléz, González Alarcón y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.2 Celebración contrato de arriendo terrenos propiedad municipal en Los Morros con Empresa WOM. **Acuerdo N° 226**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3 Autorización para trámites de saneamiento terrenos propiedad municipal en Punta Colorada en favor de doña Uberlinda Barraza.

Mario Pizarro dice esta carta llegó y se leyó hace como dos meses atrás

Presidente Galleguillos dice esto se debe a que el Ministerio de Bienes Nacionales desde hace un tiempo pide acuerdo de Concejo para trámites de saneamiento

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejala Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, Godoy y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.3 Autorización para trámites de saneamiento terrenos propiedad municipal en Punta Colorada en favor de doña Uberlinda Barraza. **Acuerdo N° 227.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.4 Autorización para trámites de saneamiento terrenos propiedad municipal en Chungungo en favor de don Luis Luna.

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, Godoy y Hernández, más el voto a favor de la Presidente Galleguillos, se aprueba 3.4 Autorización para trámites de saneamiento terrenos propiedad municipal en Chungungo en favor de don Luis Luna.

### **Acuerdo N° 228.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.5 Programa Presupuestario Actividades Septiembre 2022, dice tengo una disyuntiva con ustedes y quiero su opinión, bueno aquí está detallado más o menos las cosas que se van a hacer y el costo aproximado

Concejal González dice consulta por qué no se incluyen un poco más las otras localidades y tratar de hacer una pequeña actividad con los grupos de acá, tratar de organizar algo con las juntas de vecinos, con los grupos que tenemos

Presidente Galleguillos dice eso tiene que nacer de la junta de vecinos, por ejemplo todos los años antes de la pandemia, las juntas de vecinos hacían un campeonato de cueca, kermesse lo hacían en Chungungo, en El Trapiche, los mismos vecinos las realizaban, ahora estas son actividades municipales

Concejal González dice hacer el llamado desde la oficina de Cultura para participar, motivar, e invitar a los dos clubes folklóricos de acá, queremos organizar una jornada de dos horas y hacer una kermesse, vender sus cositas y así también se les da participación a los grupos, con movilización municipal  
Presidente Galleguillos dice lo vamos a analizar

Concejal Aviléz dice eso también tiene que estar asociado a movilización, si hay una presentación en Los Morros, o Punta Colorada una colación para el grupo

Presidente Galleguillos dice si se hace, se va a suplementar esto

Concejal González dice ¿alguna solicitud de ramada?

Presidente Galleguillos dice la niñas del Trapiche quieren hacer, recordar, que facilita bastante el armazón de la misma, hay problemas ajenos , mucho sacrificio con poca plata, de hecho le dije a las niñas que vengan a verme mañana, entonces tendría que ser el grupo deportivo el que venga a solicitar el permiso y hacerse responsable y también el costo de hacer una ramada no es barato, una ramada , el problema es la cantidad de gente se limita a 1000 personas , en la quebrada del jardín entran 5000 y todo cuesta lo mismo, aquí ojalá entraran 500 al mismo costo, en algún momento en Mejillones se hacía una ramada municipal, y la Municipalidad costea todo y le da venta de comida y bebidas a organizaciones , no tenemos para hacer ese tipo de ramada, es complicado, lo que nos pasa con los festivales nosotros hacemos un solo festival pero todos quieren hacer distintos festivales y para el 18 audio, artistas igual encarece bastante

Concejal Aviléz dice apoyo la moción que presentó Jorge, me preocupa el tema de los aforos, por el tema sanitario, no creo que se permita una entrada con el pase de movilidad, sería lo ideal

Presidente Galleguillos dice hoy día hay algunos locales que se solicita el pase

Concejal Aviléz dice esa es la preocupación, igualmente tenemos que tener preocupación como Concejo, yo apruebo

Presidente Galleguillos dice de hecho hoy día hay 24 casos de contagios activos en La Higuera y suspendimos actividad de día del niño el 27, eso es muchísimo la tasa de incidencia en relación a cantidad de habitantes

Concejala Hernández dice está complejo hacer una actividad masiva

Presidente Galleguillos dice los estadios permitieron más gente

Concejala Morales dice me gustaría sumarme a la sugerencia de Jorge, el 11 en Chungungo se va a como lanzar fiestas patrias hay un programa Reactiva Arte, ese día se va a hacer una actividad en la plaza

Presidente Galleguillos dice ¿quién organiza?

Concejal Morales dice los vecinos, es un programa que estaba disponible, se postulaba yo los ayudé, va a ser en la plaza se llenan un formulario y está aprobado quizás ahí se podrían sumar un grupo de aquí, va a haber concursos, cueca

Concejal González dice ¿y los permisos?

Concejala Hernández dice yo creo que la junta de vecinos debe ser

Presidente Galleguillos dice esta actividad ¿quién lo organizó?, debe seguir el conducto regular, ¿a quién se lo entregan?

Concejal Morales dice a las agrupaciones que lo postularon y van a tocar son artistas de la región

Concejal González dice ahí dejaron una presentación

Concejal Morales dice lo llena el grupo que va a hacer la presentación, se organizan y ven el permiso y todo eso, igual que el que pensaba usted que era de la escuela y va un monitor y cuentan la historia, esa es la apreciación musical y se va a hacer en la Pedro Pablo (Muñoz) no sé cuándo, hay una consultora, pero esta actividad es como la bienvenida a las fiestas patrias, es el Domingo 11, era el día que tenían disponible, si apruebo

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, Godoy, González y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, 3.5 Programa Presupuestario Actividades Septiembre 2022. **Acuerdo N° 229.**

### **En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde**

Presidente Galleguillos dice solo informar que dentro de las actividades programadas, tenemos el 1 de Septiembre el Comunal de Cueca Adulto Mayor a las 15 horas aquí en el Teatro,

Concejal Morales dice ¿los que pueden participar tienen que ser del Club?, no puede alguien que no pertenezca

Presidente Galleguillos dice si gana le va a pedir requisitos el SENAMA, edad Concejala Hernández creo que hay que juntar una pareja, no importa que sean de distintas localidades y pulirla y que nos represente.

Presidente Galleguillos dice cuando ganó Caleta Hornos los de La Higuera enojados creían que no era de allá la ganadora; 7 lo otro que vamos a hacer es lo del 10 de Septiembre, está la actividad en La Pérgola y ahí vamos a traer los juegos para los niños, los juegos en la cancha, eso es todo el día

Concejal González dice se debería colocar toldo y cercar todo con los toldos en la pérgola

Concejala Hernández dice que en la misma kermesse debería colocar sus cosas y aprovechar los grupos folclóricos de vender

Presidente Galleguillos dice están las 6 horas de cueca, las hacemos en la tarde, tenemos que planificar bien los horarios y ver, el domingo 28 se cumplen 100 años del hundimiento del vapor Itata y vamos a colocar la primera piedra; este jueves hay una actividad en el estadio, ceremonia de entrega de becas, ustedes saben que se lanzó una entrega de becas para los niños, Jueves 25, no ha llegado la invitación pero debe ser 17 a 17,30 horas, es la Asociación Comunal, eso es de la Dominga.

Presidente Galleguillos dice llegaron los convenios del 5 por ciento, para saber que hacer por el Plan de Emergencia, tenemos tres iniciativas compra de alimento para personas, compra de forraje para animales pellets y movimiento de tierra, queremos una excavadora

Concejal González dice ¿esa va ser contratada de manera directa o por licitación?

Presidente Galleguillos dice debiera licitarse, es muy grande así que prefiero licitar y llevar a sectores como Punta Colorada, porque un pequeño minero necesita hacer un pozo sobre la explanada para que quede un buen pozo de agua, hay gente que quiere, eso por el momento.

### **En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios**

Concejal González Alarcón dice entregar el informe que estaba pendiente de la capacitación de la Asociación. (lo entrega), me falta la copia del certificado, sobre la escuela de Los Morros dentro del uso de ese espacio se ocupa para pago de pensionados, la estación médico rural la he encontrado en mal estado de cierta manera, se puede ocupar ese espacio, la estación tiene los vidrios rotos, el entretecho tiene las tablas sueltas

Presidente Galleguillos dice tengo que verlo con salud, con Francisco

Concejala Hernández dice la escuela de Los Pajaritos la van habilitar para atención de salud, nos lo dio a conocer don Carlos en concejo

Concejal Aviléz dice en Los Morros no tenían agua llegaron a atender ahí los de salud y sin agua, yo lo vi una vez

Concejal González dice también, respecto a lo que comentaron recién, o lo de movimiento de tierras, la señora Uberlinda Carmona me comentó que

tenían problemas con el pozo su pareja tuvo problemas se cayó y poder incluirlos a ellos

Presidente Galleguillos dice se van a demoran un día, si anda bien y vamos hacer lo mismo el próximo año, esos son los sectores que necesitan es máquina

Concejal González dice insistir alcalde con respecto a lo hablado con Nohemy ella me expresó la voluntad de ella sobre proyecto, construcción de muro en donde vive Julia Rojas y me dijo en algún momento se podría ver fondo a postular, hacer algo como lo que se hizo con señora Teresita

Presidente Galleguillos dice eso se pudo hacer con cargo al proyecto alcantarillado era carísimo, yo lo haría con pavimentación participativa, formo un comité y el grueso de la obra lo financia el Serviu y los aprueba y supervisa, este otro año con patentes mineras vamos a hacer diseños de pavimentación participativa

Concejal Aviléz dice Alcalde con referente al tema de las casetas de los alcantarillados, en la nómina de beneficiarios no aparece Doris Urrutia y no le quieren colocar algunos artefactos que faltan, nosotros pedimos se nos entregara una nómina general

Presidente Galleguillos dice don Mario pedirle a don Eduardo Morales la nómina.

Concejal Aviléz dice lo mismo es pedir se entregue el proyecto alcantarillado a la Presidenta del Comité de Agua Potable Ivonne Valenzuela

Presidente Galleguillos dice se les ha entregado como 10 veces

Concejala Hernández dice lo que pasa es que ese proyecto empezó cuando estaba la señora Inés González en el comité

Concejal Aviléz dice ella lo dijo y aparece como negligencia nuestra además en la posta de Chungungo, el portón se había caído hace rato, y no se había arreglado hasta ahora, y esperamos a que se solucione porque están entrando animales, ¿estamos adscritos nosotros a programas mano de obra?

Presidente Galleguillos dice si Pro Empleo, teníamos 83 y la Pamela Roco conoce ese tema, primero que todo recordar que los que deseen participar deben estar inscritos en la Omil, hay personas que aceptan y a lo mejor también se verifica el puntaje, siempre hay más postulantes que cupos disponibles

Concejal Aviléz dice me gustaría saber cómo están distribuido por localidades, lo del Teatro el tema de la acústica, ha habido tema de

reparaciones de inmuebles, de juntas de vecinos, cabe la posibilidad de arreglar el piso del Teatro

Presidente Galleguillos dice quiero financiarlo con Quiero mi Barrio , con butacas , graderías, como un anfiteatro esto es el proyecto, como un, en algún momento el ministerio de la cultura nos iba a financiar , pero se cayó Concejal Aviléz dice eso sería Alcalde , lo otro es que para la próxima sesión voy a citar a la comisión con algunos puntos para el jefe de salud y si alguien tiene otros puntos como infraestructura de postas , tema de medicamentos, la lista de las horas extras de los funcionarios, las hojas de vida de los funcionarios , médicos , informes de COVID, y si ustedes quieren agregar otros puntos, para hacérselos llegar a través de don Mario

Concejala Godoy dice sería bueno salgan todos los días informe COVID en la comuna

Concejala Hernández dice si Alcalde sería bueno volver a que todos los días salga informe de COVID, todos los días como antes para que la gente no se relaje, como antes que se informaba todos los días, una sola vez se ha informado, el último reporte fue el 12 de agosto

Concejala Godoy dice antes se informaba día por medio y la gente pregunta

Concejal González dice me llegaron comentarios que hay pagos desfasados en salud en boletas de honorarios

Presidente Galleguillos dice cuando la gente llega con las boletas a destiempo, lo niños de aquí es de 8 a 5, hay sobretiempos SUR y se quedan es el que le corresponde, son los que hacen turnos no es el sueldo regular, tienes que presentar las boletas y si llega tarde es lo desfasado, los sueldos al día, pero véanlo en comisión

Concejal Morales dice tengo algunos, el tema de Punta Colorada, la semana pasada le pedí al Alcalde subrogante cómo íbamos a canalizar o ver tema de ese proyecto o problemática que tiene la gente de Punta Colorada, el tema del alumbrado público, la electrificación, el mencionó la pasada que había un proyecto de Municipios Rurales

Presidente Galleguillos dice el encargado de dotar de electrificación es la empresa y la gente lo solicita pidiendo factibilidad y la empresa lo coloca , cual es el tema que en una oportunidad se le levantó un proyecto a través de Municipios Rurales para hacer diseños y se nos pidió establecer los lugares donde se necesitaba y donde fuera bien nacional de uso público , se presentó proyecto se hicieron los diseños y se le pidió un presupuesto a CGE ,porque ellos son los únicos encargados por ley de dotar de luz a la

gente , ellos incorporaron al presupuesto la mantención de la línea y eso encarecía el proyecto y Pedro Castillo Alcalde de Combarbalá y Presidente de Asociación dijo la mantención de la línea es responsabilidad de la empresa y ahí se entrampó el cuento , la idea es que gobierno regional financie los diseños y los diseños se hicieron a través de los municipios rurales

Concejal Morales dice el tema es retomar esos diseños, ahí había personas, ellos cotizaron y le salían 11 millones, por eso buscaban como ....

Presidente Galleguillos dice qué podemos hacer nosotros como municipio , hasta la red de alumbrado público, porque el alumbrado público es nuestro colocamos los `postes y tiramos el hilo piloto y abarata costos , porque tira solo la línea , y va a pasar que van a tener luz pública y no en la casa , pero es una forma de facilitar que llega la red domiciliaria , en una oportunidad en Los Choros facilitamos lo de red domiciliaria la licitamos y CGE dice solo nosotros podemos suministrar energía domiciliaria por ley y nosotros le dijimos te la regalamos, nos dijeron no nos las pueden regalar te la tengo que comprar y se demoró y se hizo una licitación por \$ 5.000.000 lo que si tenemos que ver también, diseñamos, la construyó Dimatel, y era del municipio, lo que pasa es que no podemos, nosotros entonces tenemos que hacer un estudio invertimos 50 recuperamos 5 y se hizo y después del acuerdo del Concejo, alumbrado público hay una línea que llega al pozo, e insisto, hay que pedir a CGE la factibilidad

Concejal Aviléz dice lo que se dijo es que individualmente les salía muy caro

Concejal González dice es que le cobran la mantención

Presidente Galleguillos dice ahí cobran por tarro, por eso lo importante es esto es que cuando se toman terreno en cualquier lado, después dicen ahora quiero luz, dice antes de llegar hay un villorrio en El Romero está lleno de postes afuera y cada uno con su medidor, esto porque el camino de adentro no es un bien nacional de uso público, mismo caso de sector norte de La Higuera, ahí pasa lo mismo, es una buena alternativa y para salir del paso en el momento

Concejala Hernández dice todo lo que se está diciendo acá la gente de Punta Colorada no lo sabe ¿o sí? , según ellos que hacía como 10 años el municipio los tenía como abandonados

Presidente Galleguillos dice ¿y de donde cree que salieron esos terrenos, quién cree que firmó y autorizó a las personas a construir en esos terrenos?

Concejal Aviléz dice fue la señora de apellido Tapia, Margarita Tapia, ella es hermana de Eliecer Tapia

Concejal Morales dice independiente de quien lo dijo o no, hay que ver como CGE llegue a ellos,

Concejal Aviléz dice es fácil lanzar la piedra, pero después cuando una averigua, ella no tenía su título de dominio en esa época

Presidente Galleguillos dice la fuente de financiamiento para hacer ampliación son las mismas que podrían financiar la plaza La Paz, la Plaza de Los Choros, lo que si a veces el estado tiene programa especial para electrificación rural, de hecho ampliamos hartos en La Higuera

Concejal Morales dice le pedí a la gente de Desarrollo Social que pudieran hacer proyectos y cooperar, pero ellos estaban dispuestos

Presidente Galleguillos dice hicimos hartos lobby para caminos, etc. lamentablemente no se puede hacer todo al tiro, la gente puede decir que estamos abandonados y les llevamos \$ 3.000.000.000 de alcantarillado y cuando firman convenio les llevamos cajas de alimentos, y después más cajas de alimentos, esos terrenos eran municipales, cual es el abandono, la gente construye y después pide todo, en la reunión con los CORE una señora dice que no la conectaban al agua y sabiendo que no se podía conectar, si no hay matriz y hablamos y se va a ampliar la matriz de agua para que la gente de ese sector se pueda conectar ahí, cuesta mucho de repente entender, pero son demandas, pero Punta Colorada va a quedar muy bien con la pavimentación de las calles

Concejala Hernández dice ellos no pueden decir que están abandonados, no pueden decir eso

Concejal Aviléz dice son situaciones que hay que saberlas llevar, nosotros tenemos que transmitir las, pero también tocar la fibra de todos nosotros

Presidente Galleguillos dice cuando hay una reunión informativa van pocas personas, pero cuando hay polémicas van todo a exigir, insisto, el alcantarillado, se está realizando,

Mario Pizarro dice una persona habla de su caso, y queda instalado como una realidad

Concejal Aviléz dice la señora Antonieta igual dio su versión y las trató de mal agradecidas, igual dio su versión del caso y lo clarificó

Concejal Morales dice los seres humanos nos gusta que nos reconozcan, es evidente que no los tienen abandonados, no hay por qué volverse locos, la gente en esas reuniones se descarga

Concejal Aviléz dice hay reuniones álgidas y eso lo tenemos más que claro

Presidente Galleguillos dice esto pasa por el lobby, pasa por la capacidad técnica que tengamos también, para formular proyectos pasa porque la

primera pregunta es ¿y te dicen cuánto vale?, esto no es estimativo, cada cosa y acción tiene su valor

Concejal Aviléz dice lo que pasa es que el tema del alumbrado va también asociado a la seguridad ...

Presidente Galleguillos dice ¿y cuándo nos han financiado temas de inseguridad de los vecinos?

Concejal Morales dice la idea de los vecinos es que nos pesquen

Presidente Galleguillos dice hace como dos años atrás con recursos municipales colocamos como 200 faroles, cuando Las Condes hicieron recambio tenían led y nos regalaron en un convenio de colaboración, eran 500 focos , nosotros teníamos la ampolleta y en todos los puntos donde no había farol colocamos un farol y eso disminuye un poco la sensación de inseguridad , además la empresa que tenemos contratada para mantención , no debe pasar más de tres meses para reponer alumbrado donde se necesite

Concejal Morales dice no tengo más pues se me aclaró tema de jardín

Presidente Galleguillos dice la idea es tener una escuela con octavo básico en Los Choros o Punta de Choros

Concejal Morales dice con programa pequeñas localidades

Presidente Galleguillos dice una de las dos escuelas que se reponga, se justifica una escuela con octavo básico hay más de 80 niños, se justifica plenamente por la cantidad de alumnos hoy, más los que viajan para acá

Concejal Morales dice ese día en esa reunión sobre tema de jardín, estaban todos los que cortan y con esa idea de que se realice el jardín, es donde están haciendo el proyecto de la nueva población y hacer traspaso y retomar el tema de plaza de Los Choros, postulación

Presidente Galleguillos dice ¿hay consenso de todos los vecinos?, no vaya a ser cosa que busquemos los recursos y nos encontremos con ese problema

Concejal Morales dice el tema de colocar módulos que no se sean tan invasivos

Presidente Galleguillos dice que este diseño fue consensuado

Concejal Morales dice cuando vino Germán Castillo dijo que Polette es la que sabe por tema del alumbrado, le pregunté por los focos y dijo que le pregunté a ella por tema de compras y nadie sabe

Presidente Galleguillos dice lo que si tiene que estar disponible es la pluma para instalarlos.

Presidente Galleguillos dice cómo estas tu con el tema de los focos, pero si hace falta una reparación a la cancha completa de Punta de Choros

Concejal Aviléz dice el otro día hubo una reunión y salió tema de colocar una bomba de bencina, pero tiene que tener \$ 60.000.000 y colocarlos en garantía.

Presidente Galleguillos dice es mucho más, saliendo de Vicuña en Rivadavia hay una Petrobras y vende 30000 litros de combustible y ese es como el piso para tener una, nosotros consumimos 5000 litros al mes, el problema de la estación de servicio es que para el privado tiene que ser rentable, si no lo es no lo va a hacer, el estado tiene que generar condiciones para que el privado se instale

Concejal González dice yo me consumo casi 2000 litros en 22 días, aquí el flujo debe andar en los 15000 mensuales, si es que da 15000, aquí en La Higuera el principal usuario de combustible es la Municipalidad.

Concejal Aviléz dice en Punta de Choros hubo una bomba y la abastecía Schiapacasse y después dijo que no era rentable

Concejal Godoy dice, voy hacer la entrega de informe de la capacitación a la que asistí con Jorge, me falta copia de certificado, se las voy hacer llegar y lo otro es que Presidente del Sindicato de Totoralillo Norte don Raúl Julio me pidió si le podíamos colaborar con agua para los baños

Concejala Godoy dice y lo otro consulto sobre el estado de proyecto de cancha de Caleta Los Hornos

Presidente Galleguillos dice creo que Rodrigo (Campos) ya lo subió antes de irse de vacaciones y estaba bastante observado ya la última vez que lo vi, tiene que, recuerden que nosotros la carpeta, es por las torres, vamos a postular las torres después de eso vamos a hacer la carpetas, se demoraran en salir y ya, tenemos que inaugurar la plaza en Caleta Hornos, no es gran cosa, estos primeros días de Septiembre, hay que coordinarlo con el Gobierno Regional para inaugurar, pero quedó super bonito,

Concejal González dice ¿eso en qué sector es?

Concejala Godoy dice cerca de mi casa, donde está una malla negra,

Presidente Galleguillos dice hay que invitarlos a la inauguración, eso sería.

Concejala Hernández dice una consulta si usted tiene en cuenta para la sede de

Presidente Galleguillos dice Quiero Mi Barrio es el momento de hacerlo, para eso es el programa aquí hay obras que durante años queremos tener , el Teatro, una sede de Junta de Vecinos, tenemos varias alternativas, la casa del pueblo, se nos cayó el proyecto de la Plaza San Juan por tema de terrenos , no tenía título de dominio completo de los terrenos , la Plaza no tenía y no aceptaron, estamos cambiando ese proyecto por la Cancha

Vieja, eso sería , los tres por la red eléctrica acá, se postuló con la empresa que se iba hacer

Presidente Galleguillos dice cuando licitamos, también,

Concejala Hernández dice en este programa Quiero Mi Barrio, se podría incorporar ampliación de red eléctrica, porque las calles que están muy oscuras

Presidente Galleguillos dice si pues

Concejala Hernández dice ¿qué vamos a hacer con el cementerio nuestro acá, creo que queda como para 5 personas más, ya no queda espacio, está completo todo y mucha toma de gente que no es de acá

Presidente Galleguillos dice todos tienen alguna relación con ... y especialmente, llegan y dicen mi papá es de acá y piden un terreno para sepultarlo acá y en vez de hacer un nicho hacen cuatro, vamos a ampliarlo, claramente es construir hacia al frente, porque lo otro es cerro y limpiar para un estacionamiento

Concejala Hernández dice lo otro con plata municipal se podría realizar un buen cierre, hay partes que están cayendo,

Presidente Galleguillos dice tiene que ser con plata municipal, claro es una sola muralla que quedaría por mejorar, la del lado sur

Concejala Hernández dice ese lugar sería el ideal para poder ampliarlo, hay personas que se tomaron mucho terreno, algunos fueron higueros, de su familia, pero yo creo que debería haber alguna regulación y la gente se viene para acá porque acá no se paga nada y uno no la conoce para nada

Presidente Galleguillos dice yo le pediría 5 nombres y les mandamos una carta y decirles si quieren permanecer acá deben pagar, porque nosotros, todas las personas que vienen y construyen, no hay ninguna gente que no haya pasado por acá, nadie pasa al cementerio directamente.

Concejala Hernández dice hay una, se está construyendo un tremendo mausoleo, una señora que no conozco, nunca ha vivido acá, un mausoleo para 16 personas, está bien que vengan, pero que por último que paguen algo, yo creo que debería haber alguna regulación, que haya una ordenanza de uso de cementerio y que haya alguien del municipio a cargo, o por qué no hablan con la junta de vecinos, para que se encargue de eso, nos quedan espacios para cinco o seis personas.

Presidente Galleguillos dice no le entregamos al que no tiene vínculo

Concejala Morales dice yo pensé que si se cobraba, porque en Los Choros si se cobra \$ 1.000.000, \$ 1.500.000

Presidente Galleguillos dice para que en el fondo es un cerro patrimonial, el caso del cementerio de Los Choros no es municipal

Concejala Hernández dice estábamos ayer con Jorge y don Carlos hay dos sedes, y la panadería que ya no es panadería se le podría arreglar y dar otro uso,

Presidente Galleguillos dice Serminco en alguna oportunidad pidieron usarla como oficina, ustedes la habilitan y la otra se comprometió a los a los de la Teletón, incluso estuvimos conversando y decían que lo usan como baños.

Concejal González dice la carta que llegó de parte de Club de Cueca, solicitando una subvención para comprar género para hacer vestuario, deberían tomar una media con los dos grupos que son emblemáticos, hacer un aporte de parte del municipio, porque estuvieron 2 años parados

Presidente Galleguillos dice para que compren sus cosas

Concejala Hernández se solicitó por Club de Cueca una subvención de \$ 500.000

Mario Pizarro dice llegó y se leyó en Concejo pasado y se pasó directo a la DAF.

Presidente Galleguillos dice lo vemos en la sesión del próximo lunes, espero que llegue la otra

Concejal González dice saber si es que se puede apoyar a las dos agrupaciones,

Concejal Aviléz dice el tema de don Carlos Vega, en cuanto a solucionar este tema

Concejala Godoy dice que la gente opina que las autoridades no hacen nada

Concejal Aviléz dice hay un drama que está generando la situación de él, no sé si salud `puede hacer algo

Siendo las 14:33 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por el Presidente don Yerko Galleguillos Ossandón.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL

